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ロータリー財団月間        会長 武澤郁夫 幹事 福田優子 
 

本日の予定 

お客様卓話 古河警察署長 警視 堀越悌一様 

ロータリーソング：我らの生業、古河東ロータリークラブソング 
 
 
 
 
 

今月はロータリー財団月間

ですので、ロータリー財団の歴

史についてお話したいと思い

ます。 

1917年アーチC.クランフRI

会長が「基金を作り、世界的規

模で慈善・教育・その他社会奉

仕の分野で何かよいことをしよう」とアトラ

ンタ国際大会で提案しました。しかし、彼の熱

心さにもかかわらず、寄付はなかなか集まり

ませんでした。実際このロータリー基金に最

初の寄付があったのは数カ月後で、1917 年米

国ミズーリ州カンザスシティーRC から 26 ド

ル 50 セントというささやかな寄付でした。 

６年経っても基金はやっと 700 ドルに達した

に過ぎなかったそうです。その後ようやく

5,000 ドルにまで成長したロータリー基金は、

1928 年のミネアポリス国際大会で「ロータリ

ー財団」と命名され、国際ロータリーから独立

した機関となりました。 

翌年の 1929 年に世界大恐慌が発生し、不況

の波に遭遇する中、ロータリー財団は初の補

助金 500 ドルを国際障害児協会へ贈りました。

この協会は、ロータリアンだったエドガーF ア

レンが創設したもので、後に「イースター・シ

ールズ」という米国の慈善団体となりました。

実際のところ、この 500 ドルの寄付金は、ポ

ールハリスが匿名で自らがおこなったという

裏話が残っています。 

そして戦争が終わり、1947 年にロータリー

創設者のポールハリスが亡くなると「追悼は

献花ではなく財団への寄付へ」という彼の遺

志がロータリアンに伝えられ、多くの会員か

ら 130 万ドルの追悼寄付が RI に寄せられま

した。この寄付は「ポールハリス記念基金」と

なり、その後のロータリー財団の発展に寄与

しています。 

ロータリー財団が初のプログラムをおこな

ったのは 1947 年に設立した「高等教育のため

のフェローシップ」です。このプログラムは後

に「国際親善奨学金」と呼ばれています。1965

年になると新たに「研究グループ交換(GSE)」

「技術研修のための補助金」「マッチンググラ

ント」の３つのプログラムが開始されました。

1978年には大規模な人道的取り組みを可能と

する「保健・飢餓追放・人間性尊重(３H)補助

金プログラム」を創設し、この３H補助金のプ

ロジェクト第１号として、フィリピンの 600

万人の子供たちにポリオの予防接種を実施し

ました。1985 年には「ポリオプラス・プログ

ラム」、1987 年には「ロータリー平和フェロー

シップ」が創設されました。2013 年には「未

来の夢計画」として世界中のロータリアンが

グローバルなニーズに応えられるよう、新し

い補助金モデル(地区補助金、グローバル補助

金、パッケージ・グラント)を導入しました。

1917 年に僅か 26 ドル 50 セントの寄付から始

まったロータリー財団は、今や 10 憶ドル以上

の寄付を受けるほどの大きな財団に成長しま

した。ロータリー財団はこうして多くの方々

に支えられ、今も人道的分野や教育面での支

援活動を続けています。 

(参考文献：ロータリー入門書、他)
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ＳＡＡ(会場監督) 開会の点鐘 オーディオ担当 ソングリーダー 

 
 
 
 
 
 
 
 

   

古谷弘之 SAA 武澤郁夫会長 近藤利貴会員 古谷由紀子会員 

♬ 君が代、奉仕の理想、バースディソング 

 

 

 

米山記念奨学生 グェン ティ ミー ニャンさん 

皆さんお久しぶりです。一ヶ月半ぶりに古河

に来ました。今日は急に寒くなりましたが、お天

気で良かったです。残り４ヶ月ほどになります

ので、大事にして参りたいと思います。今後とも

宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

月初めのお祝い 進行：板橋孝司親睦活動委員長 
11 月生まれの方 

大橋みち子会員 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 前回例会報告  第 2135 回例会  2023 年 11 月 14 日  

 点鐘・ロータリーソング  

 お客様の紹介  

 セレモニー  

ロータリー米山記念奨学金贈呈 
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ロータリー財団 井上学委員長 

11 月はロータリー財団月間

です。「世界でよいことをする

ため」のご協力をお願い致しま

す。現在、14 名様から財団への

ご寄付を頂いております。会員

お一人 20,000 円以上のご寄付

を 11 月 24 日までに下記口座宛にお願い致し

ます。 

11 月のロータリーレートは 10 月と変わら

ず 149 円となっております。11/25 以降のお

振込も受付ておりますが、11/25 以降は、12 月

のロータリーレートでのドル換算でロータリ

ー財団に入金致します。 

【振込先】 

常陽銀行 古河支店 普通預金 1761764 

古河東ロータリー財団・米山奨学会 代表 久野茂 

 

IM 実行委員会総務 井上学会員 

本日例会終了後、第３回 IM 実行委員会を開催致しますのでご参加願います。

髙橋さん、柿沼さん、福富さん、杉岡さん、森さん、小森谷さん、佐谷さん、松

本さん、須田さん、松井さん、齊藤忠さん、海老沼さん、福田さん、以上の方々

です。 

 

親睦活動委員会 板橋孝司委員長 

11 月 28 日(火)開催の小山南 RC との合同例会への出席確認表を回覧して

おります。バスが古河駅東口から午後５時 30 分に発車します。乗車の有無も

含め、ご記入願います。 

 

ロータリー米山記念奨学会委員会 福富好一委員長 

10 月は米山月間でした。現

在の寄付者の状況は、28 名で

ございます。これからご寄付

下さる方は、メーリングリス

トにてお知らせ致しますので、

宜しく御願い致します。 

ハイライトよねやま 284 号に、中国出身の

米山学友、周順圭さん(1962-64：東京西ＲＣ、

1964-65＆66-68：東京世田谷 RC)が 8 月 26 日

付で内閣府から紺綬褒章を授与されたことを

受け、11 月 9 日、都内で褒章伝達式が行われ

ました。 

昨年、米山記念奨学会へ 50 万ドルをご寄付

いただいたことにより、米山記念奨学会から

内閣府へ申請。これが正式に認められ、今回の

受章に至りました。 

小沢名誉理事長から紺綬褒章と木杯を受け

取った周さんは、「米山奨学金には本当に助け

られました。そのお返しは当然のことだと思

っていましたので、このような賞をいただく

とは思っておらず、とても驚きました。世間で

は後期高齢者といわれる87歳になりましたが、

私は常に後期貢献者でありたいと思っていま

す」と、受章を喜ばれました。 

現役奨学生・学友らに向けては、「奨学金と

していただいたお金は大切に使い、たくさん

勉強してほしいです。卒業後は、その力を社会

に還元することで、社会に貢献してほしいで

す」と、後輩たちにエールを送りました。とい

う記載があります。是非ご覧下さい。 

 

  

 委員会報告  
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青少年奉仕委員会 小林好子委員長 

12 月 16 日(土)17 日(日)ライラセミナー(ロータリー青少年指導者養成プログラ

ム RYLA Rotary Youth Leadership Awards)のご案内が届いております。今回は、

申込者が少なそうです。12 月 1 日(金)が申込締切ですので、是非、身の回りの方

をお誘いいただき、私宛にお申込み願います。私は、参加致します。 

 

社会奉仕委員会 大谷祥寛委員長 
11 月 4 日 5 日の絵手紙体験、4 日が 64 枚、5 日が 75 枚、合計 139 枚という

盛況でした。事前準備からご協力いただいた皆様、ありがとうございました。

また、9 月に例会で作成した皆様の絵手紙を後方のテーブルに展示しておりま

すので、各自お持ち帰り願います。 

 

クラブ奉仕委員会 柿沼利明委員長 

本日は、クラブ協議会ということで、お手元

にクラブデータを配布しております。これは

当地区の４年間の会員数の数値です。2020 年

コロナ禍から会員数が減少しております。今

年度期首会員数が増えているクラブが増加し

てきました。水戸クラブさんやつくば学園ク

ラブさんは、大きく増えています。しかし、私

たちのクラブは、増強しても退会者があり、

徐々に減少してき

ております。その

ようなこともあ

り、8 月 8 日星野

幸子さんの重要な

卓話をいただいております。本日のクラブ協

議会で増強についてグループディスカッショ

ンをお願い致します。 

 

頂き物配布案内 

⑴ 古河絵手紙の会 八木美恵子会長からお礼を込めたプレゼント 

⑵ 福田優子幹事から横手のお土産 

 

 

 

 

出席状況報告 大橋みち子委員長 

 

 

 

 

 

 

 

  

第 2135 回例会（11/14） 第 2133 回例会（11/4・5）前々回 

名誉会員を除く会員数 51 名 名誉会員を除く会員数 51 名 

出席計算に用いた会員数 42 名 出席計算に用いた会員数 43 名 

出席またはMake Up 会員数 34 名 出席または Make Up 会員数 43 名 

出席率 80.95％ 出席率 100.00％ 

 
 

 

 

 

 委員会報告  
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人数 合計 累 計 目標額 達成率 

25 名 ￥51,000 ￥823,230 \2,000,000 41.16 ％ 

  

お名前(敬称略) メッセージ 

武澤郁夫会長 
福田優子幹事 

月初めのお祝い、11 月生まれの方、おめでとうござい
ます。 
クラブ協議会、「より良い増強をするために」グループ
ディスカッション宜しくお願い致します。 

髙橋采子 
第４分区ガバナー補佐 

11 月 4・5 日地区大会が無事終わり少しほっとしております。 
昨日の会長幹事会、今日例会と仕事、ロータリーと上手く両立させています。 
11 月 11 日育樹祭前夜祭では、秋篠宮様に「お元気ですか？」とお声掛けい
ただきました。 

石川久 小林好子 本日も宜しくお願いします。 

板橋孝司 
先日のよかんべまつり、そして地区大会参加者の皆様、大変お世話になりま
した。ありがとうございました。 

大谷祥寛 
11 月は、地区大会とよかんべまつりとイベント盛りだくさんでした。よかん
べまつりでは、多くの方が絵手紙体験に来て下さいました。ご準備いただき
ました方々、ありがとうございました。本日も宜しくお願い致します。 

大橋みち子 
本格的な冬の到来ですね。健康管理に気をつけましょう。 
実のあるクラブ協議会になりますように頑張りましょう。 

柿沼利明 
今日は、クラブ協議会です。 
「より良い増強を目指して」宜しくお願い致します。 

久野茂 
本日は、クラブ協議会、増強について、グループディスカッション、「もう
一息」増強、宜しくお願い致します。(増強委員長) 

桑原正信 

夏から一気に冬がやってきたような感があります。 
皆様、お久しぶりです。体調も冴えず帯状疱疹という病にかかり、2 週間、
おとなしくしておりました。ようやく、少しだけ酒が飲めるような状態にな
ってきました。今後ともよろしく。 

小森谷久美 久しぶりの例会場ですね。本日のクラブ協議会よろしくお願いします。 

近藤利貴 本日も宜しくお願い致します。地区大会お世話になりました。 

齊藤愛 

クラブ協議会よろしくお願いします。 
ニャンさんようこそ！！ 
古河一高出前卓話の生徒さんの感想が届きました。 
有意義な事業を皆様のご協力のおかげで継続できていると実感しました。 
ご協力いただいた皆様、ありがとうございます。 

坂田信夫 クラブ協議会、増強よろしく。 

佐谷道浩 佐藤孝子 杉岡榮治 
福富好一 松井実  松本幸子 森敏夫 

本日のクラブ協議会、宜しくお願い致します。 

福江眞隆 

先日の「いちご会」今更ですが、大変勉強になりました。 
山崎清司 PDG ありがとうございました。 
11 年間、大変お世話になりました。 
12 月いっぱいは、来ますので、宜しくお願いします。 

古谷由紀子 
よかんべまつり、地区大会と大変お世話になりました。初めてのことばかり
で楽しんでおります。ありがとうございます。 

星野龍肇 地区大会と古河よかんべまつり、皆様、ご苦労様でした。 

 スマイル報告  森敏夫委員長  
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グループディスカッション  

久野茂会員増強委員長、柿沼利明クラブ

奉仕委員長主導のもと４グループに分け、

協議した結果、年齢に関係なく学べること

が多い、ロータリー活動の中で多様な体験

ができる等のメリットを広報し、常にアン

テナを張り、機会があればロータリーのお

話をして、かつ比較的若い 40 代～50 代の

層を厚くしたい等の意見があり、増強に邁

進しようと熱心なグループディスカッション 

となった。 
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報告事項 

1. 第５回理事会 承認事項 
⑴ 10 月の会計報告 
⑵ 12 月度のプログラム 
⑶ 新入会員のオリエンテーション終了 
⑷ 後期会費９万円 
⑸ 次年度理事役員について 
⑹ 小山南クラブとの合同例会(11 月 28 日) 

18 時 30 分点鐘 バス 17 時 30 分古河東口出発 会費 3,000 円 
事業報告(社会奉仕、職業奉仕、国際奉仕) 

⑺ ワンディホスピタリティ(新年会)について 
⑻ バナー作成について 
⑼ ライラセミナー申込について 
⑽ 古河関東ド・マンナカ祭り、古河よかんべまつり 決算報告 
⑾ ガバナー公式訪問決算報告 
⑿ パトゥムアン RC 40 周年記念式典について 

2. 報告事項 
(1) IM 実行委員会(11 月 30 日までに出欠の確認) 
(2) ウィンターフェスティバル(12 月 10 日)について 
(3) 次年度地区委員 
(4) 古河一高定時制にて薬物乱用防止「ダメ。ゼッタイ。」の出前講話(山崎清司情報委員) 

3. 回覧物 
(1) 小山南 RC との合同例会出欠確認表 

(2) IM 出欠確認表 
(3) 大野年度決算報告書 

 クラブ協議会「より良い増強をするために」  

 幹事報告  福田優子幹事  
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2023-24 年度 ゴードンＲ.マッキナリー 国際ロータリー(RI)会長 テーマ「世界に希望を生み出そう」 
2023-24 年度 古河東 RC 武澤郁夫会長 クラブスローガン「一期一会の出会いを大切に」  

日程  会場  内容  
第 2137 回 
11/28(火) 

小山グランドホテル 小山南ロータリークラブとの合同例会 18:30 点鐘 

第 2138 回 
12/5(火) 

古河商工会議所 
３Ｆ 

第６回理事会 例会場 11 時～ 
月初めのお祝い 12 月生まれの方 
クラブ年次総会／クラブ協議会 

お弁当：喜楽飯店 

第 2139 回 
12/12(火) 

古河商工会議所 
３Ｆ 

会員卓話 福江眞隆会員 
お弁当：やなぎや遊水亭 

第 2140 回 
12/19(火) 

古河商工会議所 
３Ｆ 

お客様卓話 
「古河保健所管内における結核感染症の動向およびハンセン病について」 
古河保健所所長 大谷幹伸様 

お弁当：お食事処 静 

第 2141 回 
12/26(火) 

古河商工会議所 
３Ｆ 

会員卓話 
「半期をふり返って」武澤郁夫会長、福田優子幹事 
「地区大会に参加して」古谷由紀子会員、近藤利貴会員 

お弁当：ホテル山水 
 

大久保博之ガバナー スローガン「まちを磨けば、あなたが輝き、世界を彩る」 

地区行事等  

12/1(金)～12/3(日) パトゥムアン RC 40 周年記念式典 バンコック・ロイヤルオーチャードシェラトン他 

12/15(金) ガバナー補佐・総括委員長合同会議  

12/10(日) ウィンターフェスティバル とねミドリ館(生涯学習センター総和)  

2/3(土) 第４分区 IM ヤクルトはなももプラザ(地域交流センター)  

 

 今後の予定  

創立：1982年(昭和 57年 7月 6日)URL：http://www.kogaeast.jp週報他、例会等の詳細情報はホームページをご覧ください。 

例会日時：火曜日(12:30～13:30) 例会場：古河商工会議所３F(古河市鴻巣 1189-4 電話:0280-48-6000 FAX:0280-48-6006) 

文責：古河東ロータリークラブ会報 IT委員会 [ 松井・齊藤(愛)・小森谷 ] 

 

 

週報原稿送付先 

［松井実会員メールアドレス］ 

m5.matsui@nifty.com 

 
例会欠席連絡先（前日迄にご連絡ください） 

［ＳＡＡ］古谷弘之会員 電話：090-3470-4011 

［欠席連絡専用メールアドレス］kesseki.rnrk@gmail.com 

 

 クラブ協議会「より良い増強をするために」  
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